



GIVE EUR-HOPE asbl

Rapport moral 2020

Avenue d'Homborchveld, 58 -1180 Bruxelles

info@giveeurhope.eu - www.giveeurhope.eu

Avant-propos

Au 31 décembre 2020, soit à la date de son dixième anniversaire, l'asbl GIVE EUR-HOPE a financé 99 micro-projets de lutte contre la pauvreté et l'exclusion sociale dans 16 Etats membres de l'Union Européenne, pour un montant de près de 410.000 €.

Quel bilan tirer de ces 10 années d'action ? Notre souhait aurait été d'enregistrer une réduction plus significative du nombre de personnes vivant sous le seuil de pauvreté dans l'UE que celle constatée dans le cadre de l'objectif 2020 (réduction de 11,5 millions de citoyens menacés de pauvreté au lieu de 20 millions). Un nouvel objectif a certes été fixé pour 2030 (objectif 2030 de l'UE : réduction de 15 millions de personnes pauvres) mais il s'avère moins ambitieux que le précédent. Par ailleurs, même si les indicateurs disponibles ne permettent pas encore d'appréhender toutes les conséquences sociales de la pandémie, on peut légitimement craindre une aggravation des inégalités. En effet, malgré les efforts déployés par les Etats membres pour mettre en place des régimes supplémentaires de protection sociale pendant la pandémie, ces mesures n'atteignent pas toujours les plus pauvres en raison de leurs conditions de vie, sans même évoquer le risque accru pour ces personnes de contracter le virus. Or, s'il y a bien un enseignement à tirer de cette pandémie, c'est que notre bien-être à tous est lié, que chaque personne a droit à l'équité, à la dignité et au bien-être dans toutes les dimensions de son existence.

En parcourant le rapport, vous verrez que nos actions sont toujours aussi nécessaires. Pour faire face à notre manque de moyens, nous avons conclu avec Afiliatys un accord qui, nous l'espérons, devrait permettre à cette association de co-financer certains projets de lutte contre la pauvreté, sélectionnés par GIVE EUR-HOPE

Pour terminer, je tiens à exprimer mes vifs remerciements aux nombreux cotisants pour leur appui constant, sans oublier les donateurs occasionnels. Une mention particulière à l'initiative prise par la DG HR pour venir en aide à l'occasion de Noël à plusieurs associations de terrain très impliquées dans le soutien aux personnes sans abri, particulièrement exposées aux conséquences de la pandémie.

Ma gratitude va aussi aux quelques bénévoles pour leur grande fidélité à notre action.

Baudouin Sury, Président

Projets

En 2020, malgré les difficultés organisationnelles liées à la pandémie, le groupe de travail « Projets » a fait approuver par le Conseil d'Administration 10 projets pour un total de 32.400 €, soit un nombre de projets équivalent à celui des années précédentes. Il convient d'ajouter à ce montant 2.000 € à titre de dons décidés par le Conseil d'Administration au profit d'associations particulièrement actives dans la lutte contre la pandémie et le sans-abrisme (Infirmiers de Rue et UNLESS). Abstraction faite de ces dons, on observe une grande stabilité d'une année à l'autre au niveau de l'aide octroyée, soit un montant moyen de 3.200 € par projet.

Concernant nos domaines d'intervention, leur pertinence est confirmée par la nécessité de répondre à des besoins aussi fondamentaux que :

- L'amélioration/rénovation/création d'habitats et de structures d'accueil pour des personnes en situation de pauvreté (financement de lampes alimentées par des kits solaires dans des habitats dépourvus d'électricité, financement de cuisines dans des logements sociaux au profit de familles très précarisées)
- Soins médicaux/infirmiers mobiles à des personnes sans abri
- Aides sous diverses formes (approche socio-culturelle, formation à la citoyenneté) à des enfants et adolescents victimes de violences ou d'abandon familial
- Soutien à la formation professionnelle de jeunes adultes

Quant à la répartition géographique des projets financés en 2020, 6 projets ont été financés en Bulgarie et 2 en Roumanie, c'est-à-dire dans les pays les plus pauvres de l'UE. Deux projets ont été soutenus en Belgique. Les demandes d'aide à notre association proviennent d'ailleurs majoritairement de ces trois Etats Membres. Bien qu'aucun pays n'échappe au phénomène de la pauvreté, GIVE EUR-HOPE se heurte toujours au manque de visibilité de son action sur l'ensemble du territoire de l'UE.

Comptes simplifiés 2020

1. Etats des recettes et dépenses

Dépenses		Recettes	
Marchandises	34,410	Cotisations	24,989
Rémunérations		Dons et legs	15,285
Biens et services divers		Subsides	
Autres dépenses	180	Autres recettes	4,688
Total dépenses	34,590	Total recettes	44,962

Différence : +10.372 €

Remarques :

- Recettes :
 - Les recettes totales (44.962 €) sont en progression de 6% par rapport à 2019 (42.352€).
 - Les cotisations (24.989 €) sont similaires à celles de 2019 (24.204 €)
- Dépenses :
 - Les dépenses en « marchandises » représentent le soutien financier aux projets de lutte contre la pauvreté et l'exclusion sociale, pour un montant de 34.410 €, en hausse de 13% par rapport à 2019.
 - Les autres dépenses sont constituées de frais bancaires, de frais d'hébergement du site Internet, de frais de publication des comptes, ainsi que des frais de sponsoring de l'événement Ekiden. Elles ont été très faibles en 2020 en raison de l'annulation de l'Ekiden pour cause de pandémie.

2. Annexes

2.1 Résumé des règles d'évaluation

Non applicable (pas de stock).

2.2 Modification des règles d'évaluation

Non applicable.

2.3 Informations complémentaires

Néant.

2.4 Etat du patrimoine au 31/12/2020

Avoirs		Dettes	
Immeubles (terrains, ...) ☐ appartenant à l'association en pleine propriété ☐ autres		Dettes financières	
Machines ☐ appartenant à l'association en pleine propriété ☐ autres		Dettes à l'égard des fournisseurs	
Mobilier et matériel roulant ☐ appartenant à l'association en pleine propriété ☐ autres		Dettes à l'égard des membres	
Stocks		Dettes fiscales, salariales et sociales	
Créances			
Placements de trésorerie	6.929		
Liquidités	35.565		
Autres actifs		Autres dettes	

Droits		Engagements	
Subsides promis	0	Hypothèques et promesses d'hypothèque	0
Dons promis	0	Garanties données	0
Autres droits	0	Autres engagements	0

2.5 Droits et engagements importants qui ne sont pas susceptibles d'être quantifiés

Néant.

Administration

En 2020, le secrétariat s'est occupé de l'administration courante des demandes de financement et de la rédaction des comptes rendu des décisions des différents organes.

Un effort particulier a été fait pour répertorier les données concernant les projets et notamment leur classement par année, nature des décisions et paiements.

Le secrétariat s'est aussi occupé de la gestion de la liste des membres adhérents, en créant un fichier spécifique et en leur envoyant une lettre de bienvenue.

Le 29 juin 2020 l'Assemblée Générale virtuelle a approuvé les comptes 2019, donné décharge aux administrateurs et renouvelé le mandat des membres du Conseil d'Administration.

Le 28 décembre 2020, l'Assemblée Générale a approuvé le budget prévisionnel de l'année 2021

Communication

L'année 2020 restera dans la mémoire collective comme l'année de la COVID-19. En quelques semaines, le coronavirus s'est propagé dans le monde entier et, presque d'un jour à l'autre, des mesures préventives, des restrictions diverses ainsi que des confinements ont été recommandés et imposés dans tous les pays.

En l'espace de quelques jours, il a été nécessaire réorganiser notre logistique, afin d'assurer la gestion quotidienne de l'association et son bon fonctionnement. L'implication de plusieurs bénévoles a contribué au succès de la logistique mise en œuvre.

La course relais-marathon EKIDEN a dû être annulée pour des raisons sanitaires, ce qui a constitué une grosse perte financière pour l'association.

De même, aucune activité de sensibilisation n'a pu être organisée, sauf la traditionnelle newsletter distribuée à l'occasion de la Journée Internationale pour l'éradication de la pauvreté, le 17 octobre.

Conjointement à l'association sœur *eu can aid* ! et sous le patronage du premier Vice-Président Frans Timmermans, un appel à nous rejoindre et à nous soutenir a été lancé.

Le résultat de cette action a été assez concluant puisque des nouveaux membres ont rejoint l'association et plusieurs dons ont été reçus pour la circonstance.

Plusieurs collègues, lors de leur départ à la retraite, ont récolté des dons en notre faveur. Nous tenons à les remercier tous pour leur grande générosité.

Parmi les nouveaux membres et volontaires, Eamon O'Reilly a assumé cette année la responsabilité de la gestion du site internet. Ce dernier est désormais mis à jour régulièrement avec beaucoup de professionnalisme. L'association remercie Eamon O'Reilly pour son aide et sa disponibilité.

La crise sanitaire ayant accru les inégalités, surtout là où la pauvreté et la précarité étaient déjà bien présentes, GIVE EUR HOPE n'a pu rester insensible aux conséquences économiques et sociales de la pandémie ; c'est ainsi qu'elle a fourni à ses partenaires les plus fiables un soutien de première ligne, bien que dans les limites de ses faibles ressources. INFIRMIERS DE RUE et UNLESS ont été les premiers bénéficiaires de ces aides.